



Bombardeo Puigcerdá por la AVIACION nacionalista

Al medio día sus bombas explosivas destruyeron un tren de carga y cortaron la vía férrea. Varios muertos y heridos y edificios derrumbados frente a la estación.

PERPIGNAN, 21. UP. — Un grupo de cuatro aviones de bombardeo y tres de caza nacionalistas atacaron el medio día de hoy la ciudad fronteriza de Puigcerdá, donde cruzan la importante vía férrea como también la mejor carretera de España dentro del territorio francés. Los aviones arrojaron 18 bombas explosivas sobre la ciudad y las vías de comunicaciones, destruyendo un tren de carga que se encontraba parado en la estación y derrumbaron y dañaron varios edificios frente a ésta. Hubo varios muertos y heridos, y éstos últimos fueron llevados

al territorio francés para ser tratados por la Cruz Roja.

VEINTE MUERTOS Y TREINTA HERIDOS EN PUIGCERDA

PERPIGNAN, 21. TOS. — Las autoridades francesas en las regiones fronterizas con España informan que la aviación nacionalista ha realizado una serie de intensos bombardeos en la región norte de Cataluña, y en sólo la población de Puigcerdá el número de víctimas fue de más de veinte muertos y treinta heridos. Al

sonar las primeras explosiones los destacamentos de guardias móviles ocuparon sus posiciones de alarma en el territorio francés y las baterías antiaéreas fueron emplazadas en lugares ventajosos caso de volar los aviones nacionalistas sobre territorio francés. Las autoridades militares han advertido a los nacionalistas que cualquier violación del territorio por los aviones franquistas será contestada por la artillería francesa. En el ataque de hoy aparatos nacionalistas se mantuvieron estrictamente en territorio español.

EL EJERCITO DEL GENERAL ARANDA COMO CANDOSO A CASTELLON DE LA PLANA

LAS FUERZAS DEL GENERAL SOLCHAGA LIMPIAN VALLE DE ARAN EN LA REGION FRONTERIZA FRANCIA.

Numerosos prisioneros y cuantioso material de guerra caen en manos de los vencedores.

LAS FUERZAS DEL GENERAL GARCIA VALINOS LIMPIAN LA ZONA LIMITADA POR LA CIERRA DE BECEITE, EL MAESTRAZO Y LA CUENCA DEL RIO EBRO.

En esa zona han encontrado considerables cantidades de material de guerra escondido por los milicianos en las montañas al huir ante el incontenible avance nacionalista.

BURGOS, 21. UP.—El alto mando nacionalista anunció oficialmente que el ejército al mando del general Antonio Aranda continúa su avance en dirección sur, habiéndose acercado varios kilómetros adicionales al importante puerto de Castellón de la Plana. Las fuerzas del general Solchaga prosiguen su avance en la región fronteriza con Francia, limpiando el Valle de Arán de los grupos de dispersados que todavía se encuentran allí y con cada momento que pasa aumenta el número de prisioneros. (Pasa a la Pág. OCHO)



EXPORTACION IRRESTRICTA de AVIONES NORTEAMERICANOS RECOMIENDAN LOS OFICIALES MILITARES

SOLO LOS MAS MODERNOS AVIONES MILITARES CUYA CONSTRUCCION ES SECRETA NO DEBIAN SER INCLUIDOS.

Numerosas ordenes han recibido las fábricas norteamericanas del exterior.

WASHINGTON, 21. UP.—COPYRIGHT 1938.—En fuentes autorizadas la United Press ha sabido que los altos oficiales del ejército están en favor de la exportación irrestricta de aviones militares, de acuerdo con los términos de la nueva ley de neutralidad y siempre que no sean incluidos entre estos aparatos los de los últimos modelos en cuya fabricación entran secretos militares. Se informó a la United Press que las exportaciones han sido limitadas únicamente por la capacidad de producción de las fábricas norteamericanas y los funcionarios del departamento de guerra han favorecido este modo de proceder para no atrasar la construcción de aviones para las fuerzas aéreas de los Estados Unidos. También se ha sabido que gobiernos extranjeros han colocado más de mil ordenes o han hecho averiguaciones con respecto a la fabricación de aviones en las plantas norteamericanas, y estas continúan llegando. Dícese que

(PASA a la Página OCHO)



5c
EN TODA LA REPUBLICA



Nº 648—Director: Rafael Soley—Año III
San José, Jueves 21 de Abril de 1938.



EDICION
ESTRELLA

ORGANIZACION DE LA DEFENSA

Febrilmente se trabaja en Barcelona en esa organización. Es en vista del incontenible avance nacionalista.

HENDAYA, 21. UP. — Despachos de Barcelona llegados a la frontera indican que los republicanos españoles está recuperando de la más tremenda derrota que han sufrido en toda la guerra civil, y en la actualidad las autoridades están trabajando día y noche en la reorganización de la defensa a larga distancia.

En vista del avance de los ejércitos nacionalistas. Según se ha sabido el gobierno de Barcelona ha recibido enormes cantidades de material de guerra de todo lo necesario para reequipar el moderno equipo con que cuentan las fuerzas enemigas, y también las fábricas de esta clase de material bélico han redoblado su producción dentro del país. Los comunicados de ambos bandos de hoy indican que el progreso del ejército nacionalista en la región de Benicarló continúa pero muy lentamente.

Haile Selassie irá al Consejo de la Liga

NO EXISTE LA DESOCUPACION EN EL MAGISTERIO

Si un sólo maestro titulado hay que no esté colocado y más bien faltan elementos para llenar plazas vacantes

DECLARA EL JEFE ADMINISTRATIVO DE EDUCACION PRIMARIA PROF. SOLORZANO.

Dícese que hay maestros de escuela vacantes por falta de plazas en disponibilidad en el magisterio. Esto no es así a juzgar por la siguiente circunstancia. En visita que se hizo ayer a las oficinas de la Inspección Provincial de Escuelas de San José, en un gran pizarrón aparece un aviso solicitando servicios de maestros para diferentes planteles de la República. En poblaciones distantes, desde luego, pero nutridas en ha-

bitantes, y civilizadas. A propósito, días antes habíamos hablado con el Jefe Administrativo de Enseñanza primaria señor Solórzano del comentado problema de la desocupación en el Magisterio, problema que según ese funcionario no existe, puesto que no hay vacante un solo maestro titulado, quedando aun bastantes plazas servidas por aspirantes que perfectamente y en cualquier momento pueden ser solicitadas y ocupadas por los profesionales. Lo malo está que no todos los preceptores se disponen a trabajar en lugares lejanos, prefiriendo los centros de vida más civilizada aunque cara, a aquellos en que puedan hacerla más tranquila, feliz y económica. Bien, ya saben los maestros, si algunos hay desocupados, que la Inspección de Escuelas de San José puede colocarlos al instante. Hay varias plazas en dispo-

quier momento pueden ser solicitadas y ocupadas por los profesionales. Lo malo está que no todos los preceptores se disponen a trabajar en lugares lejanos, prefiriendo los centros de vida más civilizada aunque cara, a aquellos en que puedan hacerla más tranquila, feliz y económica. Bien, ya saben los maestros, si algunos hay desocupados, que la Inspección de Escuelas de San José puede colocarlos al instante. Hay varias plazas en dispo-

Opondráse al reconocimiento del imperio Italiano en Etiopía.

ESPAÑA ROJA APOYARA AL NEGUS EN SU LUCHA DE IMPEDIR ESTE RECONOCIMIENTO.

GINEBRA, 21. TOS.—El Negus de Abisinia avisó al secretario general de la liga de naciones, Avenol, que él estaría representado en el consejo de la liga que se reúne el día 9 de mayo. Los miembros del consejo generalmente anticipaban esta decisión de Haile Selassie después de que la secretaria de la liga le había informado de que la Gran Bretaña había pedido la reconsideración del estado legal de Italia en Etiopía. El Negus tiene prácticamente la seguridad de que España le prestará su apoyo en su lucha para impedir la revisión de la actitud anterior de la liga que estigmatizó a Italia como país agresor. Cualquier declaración de parte de la liga removiéndole la obligación de que los estados miembros tengan que considerar Italia como país agresor conduciría al reconocimiento de la soberanía italiana en Etiopía. Francia tomará el mismo camino si las negociaciones actuales entre los dos gobiernos serán completadas con la firma de un entendimiento entre las dos naciones.

Consecuencias Del Capitán Boycott

... vulnerable el Japón al boycott de sus importaciones y exportaciones. — Donde la "cuarentena" de Leveit sería una eficacia posiblemente fulminante

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

En 1880 el Capitán Carlos Cunningham Boycott fué el de legado por el Estado de Erne, en Irlanda y enviado a Coventry a arreglar una disputa sobre contribuciones. El capitán debió utilizar 900 soldados para proceder a la colecta de los frutos, pues toda la población de la aldea se negó hasta a dirigirle la palabra joven oficial. El vacío que se le hizo fué tan completo y espectacular que desde esa ocasión "boycott" se empleó como sinónimo para expresar el repudio pasivo en contra de las personas o de las mercaderías. Boycott político, Boycott económico, es un arma temible de ataque y defensa.

"Nosotros no vendemos artículos japoneses". "Embargo mundial contra el Japón". "Cuando usted compra mercaderías japonesas contribuye a aplastar a China", dicen los letrados que se exhiben en muchas vitrinas comerciales de New York, Londres y París.

Una organización internacional, extraña alianza de individuos y organismos que pertenecen a los más diversos sectores encabeza esta campaña amena-

zante en contra del comercio japonés. Sir Norman Einstein, John L. Lewis, Capitán Gaston, son los miembros más activos de esta cruzada efectista y efectiva.

Japón siempre ha dependido, en una gran proporción del suministro extranjero, sobre todo en lo concerniente a materias primas. El país carece, fundamentalmente, de los llamados "artículos esenciales", con la sola excepción del carbón. Debe importar un 40 por ciento de su consumo de cobre, un 90 por ciento del zinc, un 60 por ciento de aluminio, la mitad de lo que necesita e manganeso y casi todo el níquel, antimonio, molibdeno y tungsteno. El azufre indispensable en la manufactura de explosivos no se produce dentro del Imperio.

Respecto a las materias primas de la química industrial, fuera del azufre, no se encuentran los otros elementos necesarios para la fabricación de gases venenosos y demás compuestos químicos. Japón se ha liberado un poco de la importación de maquinarias industriales, pero está obligado a traer

VIBRACIONES DEL MINUTO

Acción social femenina

Se está organizando una acción social femenina para defensa de la mujer, de la moral, de la sociedad y de la religión. En Cartago dará comienzo el funcionamiento de la primera célula de esta nueva institución.

No cabe duda que los fines de una organización de esta clase son ampliamente benéficos para la sociedad, ya que no solo se vigila por la defensa de la mujer, sino también por su bienestar.

Cuales que sean los tintes religiosos de esta clase de organismos, lo cierto es que llevan un fin muy noble. Y es el de contrarrestar el mal, lo que la sociedad por si sola no puede contrarrestar.

Lujo, disipación, miseria y otros enemigos

... tiene la vida de la mujer! Son pasto de los apetitos y de los engaños. Su debilidad no puede superarse al medio sin en ese medio no hay organizaciones que la defiendan.

Y es este vacío el que viene a llenar esta acción social y que si se es empeñosa en el cumplimiento de su misión tiene que dar frutos muy loables para el hogar costarricense.

Es seguro que se extienda por todo el país esta labor. Y sobre todo en los centros de población que es donde precisa la defensa de la mujer, especialmente de la pobre, de la trabajadora, de la obrerita y aún de la campesina que llega a deslumbrarse con las alucinaciones de la vida moderna.

Es digna de aplauso esta idea.

del extranjero casi todas sus herramientas finas e instrumentos de precisión.

Con excepción de la seda la principal industria que es la textil está a merced del comercio exterior y debe importar todo el algodón y las tres cuartas partes de la lana. La pulpa fina y la goma son traídas también de afuera.

El cuadro clínico del comercio de exportación japonés es más o menos semejante. El 37 por ciento de la población campesina depende de la exportación de la seda y otro porcentaje del salario que ganan sus parientes en las factorías de tejidos que en 1936 ocupaba 1.000.000 de trabajadores. El 72 por ciento de la seda, el 60 por ciento de los tejidos de algodón y el 75 por ciento del algodón van a los puertos de Estados Unidos e Inglaterra.

En septiembre de 1931 los líderes nacionalistas con la cooperación de los jefes militares se resolvieron a buscar un camino de expansión; algunos sectores políticos y financieros de importancia resistieron el procedimiento. Manchukuo fue fundado en medio de una tenebrosa intriga interna. El 26 de febrero de 1936, el Ministro de Hacienda Takaishi, líder de los grupos moderados fué asesinado, cerrándose una época dudosa y variada. Se puso a prueba y en marcha los métodos viejos y lentos preconizados por los generales Araki y Maraki y que dio para siempre sepultada esa etapa de cordura internacional que caracterizó al Japón con los gobiernos Minseito de Wakatsuki, Shidehara, Hamaguchi e Inouye. La industria pesada dominó el campo de los negocios y a pesar de los sucesivos y crecientes presupuestos de guerra, las viejas firmas co-

mo Mitsui y Mitsubishi se plegaron a la tesis de la conquista militar de los mercados.

Como resultado de la guerra con China la Bolsa de Valores de Tokio, fundada en 1878, ha estado casi paralizada y las operaciones han descendido de un promedio de venta diario de 600.000 acciones a 33.000.

En nueve meses de guerra, los Bancos, las Compañías de Navegación, numerosas y diversas industrias han visto disminuidas sus utilidades y su producción, creándose un desarrollo inusitado de la industria bélica que no pudo prever ni el famoso presupuesto Baba.

La propuesta cuarentena de Roosevelt en su discurso de Chicago, si se hubiera aplicado habría sido para el Japón, encorcelado por sus necesidades económicas, una cuestión de vida o muerte. El Imperio importó casi toda su materia prima de las Indias holandesas, dominios, colonias británicas y de Norte América.

Drew Pearson en su artículo: ¿Puede el Japón ser bloqueado?, expone los puntos de vista del almirantazgo partidario de un bloqueo conjunto con la flota inglesa que doblegaría al Japón en tres meses. Solo dos escuadras con sus bases en Singapur y Panamá serían suficientes para hacer cesar el envío del petróleo y apagar los fuegos de los azorizados y de las fabricas japonesas. Pero el pueblo japonés, cuya alimentación de arroz y de pescado no depende del extranjero y que tiene una gran noción del sacrificio podría, a la desesperada, dar una sorpresa a esta táctica nelsoniana que sangró a Napoleón.

Por estimarse más factible y a la larga igualmente perjudicial es que ahora ha recrudescido la campaña pro-boycott a las mercaderías japonesas. Se acaba de fundar en New York un comité que funciona

en 5 Mardon Lane y que ha estado solicitando fondos con el objeto de emplearlo en actividades educacionales, conferencias, informes, folletos, anuncios para "instruir a los millonarios norteamericanos de la mejor manera de apoyar a China".

Se puede decir que Estados Unidos antes que la palabra boycott fuera immortalizada por los campesinos de Coventry, se lanzó a la guerra de la independencia para combatir la opresión mercantil inglesa, y su primer acto revolucionario fué resistir la importación de ciertos artículos privilegiados como el té. Con esta tradición patriótica no es raro que el boycott sea un arma popular en este país y se haya convertido en una palanca de apoyo para las huelgas. Solo en el Estado de New York, entre 1885 y 1897 se registraron oficialmente 4.300 boycotts.

Los chinos también, han sido muy partidarios de este procedimiento negativo que activa la bancarrota del comercio, vicina de tales impulsos. En 1905 como una protesta por el tratado que se le daba a los conacionales en Estados Unidos, los chinos resolvieron boycotear el comercio norteamericano. La Casa Blanca protestó enérgicamente. En 1915 organizaron otro contra el Japón que produjo más de 50.000.000 dólares de pérdidas. En 1931 confeccionaron un telegrama que provocó la incursión japonesa a Shanghai de 1932. Desde esa época Tokio sostiene que el "boycott" en ciertas circunstancias es un acto de guerra.

Pero este ataque fulminante de parálisis en el comercio de dos naciones, a veces, produce un daño a los contrincentes. Por eso es que los 250.000 obreros de las fábricas de medida

QUISICOSAS...

Los señores Arias y Calderón Guardia asumirán el control... Pero a don Adán Acosta no le gusta eso. Para él no hay más control que el suyo, y se acabó...

Enorme transformador eléctrico se ha traído para la planta de Tacaes.

Lástima grande que no se hagan transformadores políticos, sociales y administrativos.

Serían muy útiles en este momento.

Si es verdad que la Junta de Control ha podido estabilizar el cambio.

Pero no todos los cambios.

Los de militares parece que son sin control y operados en la bolsa negra.

Urgida la comisión de credenciales del Congreso para rendir informe sobre la elección de diputados por San José.

Informe?

Caramba, caramba... Que se los pidan a Hito González Herrán.

O si no a don Manuel Mora que también es diputado.

La caballería ha resultado ser una arma... Valiente descubrimiento.

Aquí ya sabemos todos lo que significa echarle el caballo a la gente.

Pues si eso pasa con un caballo, habría que ver lo que pasa con una caballería...

El secretario de educación trata de modificar el reglamento sobre el bachillerato...

Llilita todo lo quiere reformar, pero en cambio él no se reforma a si mismo.

Y sería conveniente.

Suprime el gobierno la dirección de radios nacionales...

Qué será... qué será...

"AVENTUREROS DEL AIRE"

LA POLICIA NO PUDO APRESAR A LOS BANDIDOS QUE SE ROBARON LOS PLANOS DE TOMAS. ÉSTE TELEGRAFIO LA NOTICIA A SU JEFE, Y AHORA VOLVEMOS A TRES PUNTOS, EN DONDE HABLA PABLO SMITH CON AQUILES...



ESTUDIOS POLITICOS Y SOCIALES



LOS PELIGROS DEL NEPOTISMO

Nosotros siempre hemos pensado, como antes pensara el hoy Presidente Cortés, que el nepotismo es algo nefasto para la vida republicana de una nación.

El Presidente Cortés ha tenido que cambiar de modo de pensar cuando se vió frente a la alta posición que ahora desempeña. Posiblemente él como político, y como miembro de una familia numerosa, cometió un error al declararse enemigo jurado del nepotismo, cuando otros ciudadanos desempeñaban la presidencia de la República, y colocaban a dos o tres parientes en puestos de poca significación.

No podrá ocurrir lo mismo con nosotros, pues ni somos políticos, ni somos miembros de familia numerosa, ni hay el peligro de que podamos llegar a figurar en una posición que pueda obligarnos a quebrar nuestra línea de conducta.

Obsérvase bien este comentario, no está fundado en una pasión por sonalista, ya que vamos a reconocer los méritos de quienes los tienen y la incapacidad de quien la padece.

Para nosotros el Lic. don Claudio Cortés, hermano del señor Presidente de la República, es un magnífico servidor de la nación, pues sus empeños por hacer una obra cada día más brillante y de mejores rendimientos para el país, es realmente efectiva, y notoria a todas luces.

En cambio el secretario de gobernación es un elemento negativo y, además vengativo, pues conocemos detalles de pequeñas mezquindades suyas contra los que no están dentro de sus simpatías.

Otro tanto ocurre con el sobrino político del Presidente, que con solo este mérito del parentesco, ocupa una alta posición, la mejor remunerada el consulado de Costa Rica en Nueva York.

Se ha llenado de petulancia este joven que no tiene preparación especial que lo capacite para el desempeño de la delicada posición que le ha sido encomendada, y sin embargo lo vemos ahora erguirse como un magister en nuestras cuestiones político-administrativas.

Ese es precisamente el aspecto más peligroso que siempre le hemos encontrado al nepotismo. El grado más o menos cercano del parentesco suple la capacidad que falta, y concede autoridad que no existe, y que no puede existir porque sería pretender cosas imposibles, como la de ir contra leyes naturales.

Casos como los que nos ocupa nos obligan a comentar desfavorablemente actuaciones del presidente Cortés. Esto nos ha valido ataques, unas veces groseros, por la forma, y otras de atentado contra la vida de esta em presa periodística que sin temor a las consecuencias se ha puesto frente a los hombres que se creen con derecho a no ser censurados, aun cuando desempeñan una función pública que pagamos todos los costarricenses, con los numerosísimos tributos de que somos víctima, de los cuales se detienen los fondos necesarios para los altos sueldos distribuidos entre el numeroso grupo de nepotes que se reparten con la cuchara grande el puchero nacional.

DOCTOR LAFUENTE

Casación resolverá mañana si acepta el recurso de la Superintendencia de Bancos

CERCA DE CUARENTA ASUNTOS TRAMITARA ESTA NOCHE LA MUNICIPALIDAD.

La siguiente es la orden del día para la sesión ordinaria de la Municipalidad del Cantón Central de San José, de esta noche.

- Acta.
- Presupuestos extraordinarios.
- Pago a los trabajadores municipales durante la Semana Santa.
- Derogatoria del inciso 2º del Acuerdo N° IV de 7 de abril de 1938.
- Planillas.
- Cuentas.
- Voto de aplauso al señor Presidente de la República.
- Solicitud de las Asociaciones Musicales de San José.
- Permisos y nombramientos.
- Asuntos de la cañería de San José.
- Asistencia de Jefes de Departamento a las sesiones.
- Veto del señor gobernador de la provincia contra el acuerdo N° III de la sesión del 31 de marzo de 1938.
- Adelia de Fernández. Reclamo de impuestos.
- Vecinos de la calle 3ª entre avenidas 18-18. Solicitud de pavimentación.
- Focos apagados durante los meses de Enero y marzo.
- Informe del señor inspector de hacienda municipal sobre revisión de libros y documentos de la contabilidad y auditoría municipales correspondientes a 1937.
- Aida Anunciata de Rescia. Reclamo de intereses.
- Republic Tobacco Co. Liquidación de impuestos.
- Correspondencia.
- Francisco. Córdoba. Reclamo impuestos.
- Reparación de la calle entre avenidas 18-20.
- Reparación de la casa del guarda de los lavaderos del Padre Umaña.
- Presbo. Enrique Kern. Faja de terreno.
- Fermín Solano Martínez. Permiso para sembrar en un lote desocupado de propiedad municipal.
- Eliseo Romero. Solicitud de paja de agua.

- Gonzalo Barboza Muñoz, solicitud de paja de agua.
- Eduardo Zúñiga. Oferta de venta de un terreno.
- Amelia Martínez. Reclamo impuestos.
- Fuscaldo Hermanos. Solicitud de exención de multas.
- Juan Rafael Salas. Reclamo impuestos.
- José Ana Solano. Solicitud de construcción de cordón y caño.
- Adela Guevara de Bonilla. Reclamo impuestos.

- Remate del lote "Rampazzini".
- Municipalidad de Goicoechea. Solicitud de postes de alumbrado público.
- Benna Textil Co. Permiso para exhibir casimires en la Plaza Pasteur.
- Carlos Quirós Pérez. Traspaso de créditos por exceso de pago de patentes.
- Juan Rafael Pérez. Compensación impuestos.
- Iniciativas de los señores Regidores.

Recibió los autos de parte de la Sala Penal y ha iniciado el estudio del asunto.

DE ACEPTARSE DENTRO DE CINCO DIAS SERA DICTADA LA SENTENCIA DE CASACION

Casación recibió ayer tarde los autos procedentes de la Sala de lo Penal en lo del juicio Superintendencia de Bancos c. la directiva del Banco de Seguros del Estado. Los magistrados dan preferencia al estudio de este magna tópico de actualidad y lo hacen a puerta cerrada, habiendo pospuesto toda otra audiencia

Esperan los magistrados hacer para pasado mañana, sábado, la declaratoria de admisión o no admisión del recurso; y de ser admitido, después de notificadas las partes, dictarán sentencia dentro de un término no mayor de cinco días. Quiere decir que en breve plazo quedará terminado ese sensacional proceso.

LOS ADELANTOS DE LA MEDICINA MODERNA se evidencian palpablemente ante la humanidad

Consecuencias de esos adelantos es el EXPECTORANTE TUBERCULIL DEL DR. TARDIEU, cuya fórmula descansa en la experiencia y en un estudio farmacológico serio. El TUBERCULIL es un medicamento quimioterápico, pues sus efectos son específicos sobre determinadas lesiones patológicas. LA QUIMIOTERAPIA es de las ciencias médicas la que más ha asombrado al mundo médico por la eficacia específica de sus aplicaciones sus maravillosos resultados han engrandecido la industria farmacéutica, con productos que como el TUBERCULIL, han irradiado salud a la humanidad doliente.

Los mejores medicamentos, vale decir, aquellos de efecto curativo seguro, son los que figuran en el ciclo de la Terapéutica Específica; ellos extirpan ciertas enfermedades con admirable precisión matemática; y tales remedios son los mismos que involucra la Quimioterapia.

EL TUBERCULIL DE DR. TARDIEU, hijo de la Quimioterapia es pues uno de esos efectivos y sorprendentes medicamentos.

NO HAGA ENSAYOS CON SU SALUD que es el dón más precioso de su existencia; combata los males que tiendan a perjudicarla, como son la TOS SECA Y CRONICA, la BRONQUITIS, el ASMA BRONQUIAL, el AHOGO y las AFECCIONES PRETUBERCULOSAS, con productos quimioterápicos tales como el TUBERCULIL DEL DR. TARDIEU.

Pida TUBERCULIL en todas las boticas importantes

No exponga su salud a ensayos peligrosos; use solamente lo que respalda la ciencia y la experiencia

Las mejores recetas los hace Hernández

RICARDISMO, CALDERONCISMO Y AR

EN ESOS TRES FUERTES SECTORES SE DIVIDE LA DIPUTACION QUE INICIA EN MAYO SU LEGISLACION.

CUALES SON LAS PERSPECTIVAS DE LA POLITICA Y DE LA SITUACION ECONOMICA DEL PAIS.—CONFIANZA EN EL MERCADO INGLES PARA LAS COTIZACIONES DEL CAFE DE COSTA RICA.—EL MERCADO DE VALORES, LA SITUACION CAMBIARIA Y LOS MAS IMPORTANTES ASPECTOS DE LA VIDA NACIONAL.

Disponen los bancos de más de un millón de dólares para las necesidades del comercio.

BUENA LA SITUACION DE LOS BONOS DEL CREDITO HIPOTECARIO ANTE LO RESUELTO CON RESPECTO A LOS QUE ESTAN EN PODER DE LOS ROJOS DE ESPAÑA.

Ha pasado la semana santa y hemos querido echar una ojeada a las actividades de la calle y poder informar a nuestros lectores del momento actual en todas esas materias de valores. Para ello hemos conversado con los banqueros y bolsinistas que son los que toman el pulso a la situación y son los que saben orientar el minuto.

CAFE

Aunque se ha publicado que el mercado de los Estados Unidos mejoró para los cafés de Costa Rica, hemos podido ver un cable original en el cual se informa que el café ha bajado algunos puntos, y que ello parece ser el tono en estos momentos para todos los demás, tanto de Colombia como del Brasil y otros de Centro América. El cable dice así:

"Mercado de café firmemente". También logramos ver otra comunicación de Londres en la que se informa que las ventas están paralizadas debido a la semana santa y que no se abrirán sino hasta después del 26, por lo menos en la cantidad necesaria para poder tomar el pulso. Los ingleses suelen cerrar esta clase de operaciones una semana antes de la semana mayor y no las reanudan en forma sino hasta dos semanas después.

En cuanto al mercado inglés la confianza es mayor porque precisamente es en este tiempo cuando han llegado los cafés de superior calidad y son los que se venden desde luego a precios mejores. Damos en esta materia informes absolutamente ciertos puesto que hemos tenido los documentos a la vista.

BONOS DEL CREDITO HIPOTECARIO

Contra lo que se esperaba esta clase de valores ha reaccionado en forma especial de modo que ahora están al 25. Hay gran demanda y por otra parte no hay ofertas, lo que hace suponer que estos valores irán colocándose poco a poco dentro los términos normales.

La razón de esta alza es la de que se considera que dichos bonos son firmes y que habiendo desaparecido muchos de la realidad pasando al misterio, los que quedan se valorizan, sobre todo después de saberse que los que están en manos de los rojos españoles son sospechosos de procedencia y no volverán en gran parte a la circulación ya que habrá largos procesos para ser identificados.

También sobre esta materia hemos tenido a la vista informaciones concretas, de modo que podemos decir que la inversión que se haga en bonos auténticos es buena por lo que han subido de valor.

BONOS MUNICIPALES

Los que están casi a la par son los bonos de la deuda municipal porque se compran al tres por ciento, o sea casi a la par. Se considera ello una de las inversiones mejores sobre todo que devengan el ocho por ciento anual o sea algo más que los nacionales que tampoco tienen gran movimiento.

Las operaciones en este sentido son escasas, pero se hacen por su-

mas muy apreciables.

Además, esos valores son los que han entrado en mayores actividades porque ha habido una reacción según las noticias de los bancos en los negocios públicos, no se sabe si momentánea o firme, pero sí se sabe que todo dependerá de la actuación del Congreso en sus sesiones próximas.

DOLARES

En este momento la cantidad de dólares que tienen los bancos pasa del millón de estos. Y eso solamente en las carteras de los bancos. Quiere decir que están atendiendo con sobra de haber las demandas del comercio. Y cuando decimos dólares nos referimos a letras en general pero que tienen un valor positivo.

No se oye de ventas de letras clandestinas o fuera de su debido control. Todas las llevan al Banco Nacional que está fructificando en estos momentos porque viene a ser la defensa de los exportadores ya que logran colocar bien sus letras, y a su vez el Banco tiene defensa para afrontar cualquier dificultad en materia de cambio sin tener que alterar el actual que más bien tendería a la baja, pero con peligros futuros.

En cuanto a los dólares en billetes o sean green bak la cosa es diferente. Según nos dijo uno de los bolsinistas, los dólares en billete o moneda andan dundos...

Se ofrecen al mercado en cantidades muy apreciables. Y esto viene a contribuir a que haya disminución de demanda de letras. Tanto es ello así que están a la par con el cambio del banco y en algunas oportunidades se cotizan a un punto o dos menos.

LAS PERSPECTIVAS

Todos son optimistas respecto de las perspectivas pues tienen fija la mente no solamente en las letras cafetaleras, sino en las del banano sobre todo si llegan a pasar los contratos y se desenvuelve ese negocio en la región del Pacífico.

Por otra parte se tratará en la Cámara el problema eléctrico y se cree que ya sea el gobierno o las compañías tienen que hacer grandes inversiones para poner los servicios de luz y fuerza al nivel

de las necesidades del público.

Sobre esta materia hemos tenido a la vista cartas muy importantes que se refieren a este negocio. Puede que haya muy gratas sorpresas.

LO POLITICO

Por otra parte hemos vuelto a ser informados con acopio de datos que en lo político hay una organización muy fuerte en favor de la candidatura de don Ricardo Pacheco Lara.

Corre pareja con los bonos.

Ayer mismo un grupo de diputados se reunieron en casa de persona influyente para que se organice esa campaña con el tiempo de Lido y para evitar hasta donde ello sea posible que el país divida sus actividades en bandos diferentes que en realidad son afines a un mismo principio social.

Pero esto es desde el punto de vista oficial.

En lo referente a la opinión pública en general se continúa hablando de la candidatura del Lic. don Ricardo Jiménez Oreámunno.

Y podemos decir también que hay un fondo muy respetable para iniciar esa campaña tan pronto como se midan las fuerzas en el Congreso.

Por el momento los cálculos que se hacen son los siguientes.

Diputados jimenistas 16.
Calderonistas 12.
Aristas 10.
Comunistas 2. Se cuenta al doctor Vargas como tal.

El resto no está definido. Esto no tiene nada que ver con las cuestiones gubernativas en lo que el cortesismo tiene mayoría como era natural, pero simplemente, para fines administrativos.

LA REFORMA CONSTITUCIONAL

Se ha hablado efectivamente de una reforma constitucional que sería planteada por amigos del cortesismo. Pero está fuera de toda posibilidad.

Ella no cuenta con votos ni para simple mayoría y es sabido que para esto se necesitan los dos tercios.

Tal es el estado de cosas en este momento, tanto en la vida económica como política que son los ejes principales de la nación.

PLANTEADA AL SERVICIO DE ELECTRICIDAD UNA GESTION.

ES LA DE LOS CONSTRUCTORES DE COCINAS ELECTRICAS.— HABIA SIDO SOMETIDA AL GOBIERNO...

Los fabricantes, todos costarricenses, de cocinas eléctricas establecidos en esta capital se han dirigido al gobierno exponiéndole la mala situación de sus negocios a consecuencia de haber suspendido las compañías eléctricas todo nuevo servicio de suministro de fuerza de calefacción lo que ha paralizado la venta de aquellos útiles de cocina y en la cual industria en que han aplicado capital de importancia ellos entraron confiados y de buena fé, muy lejos naturalmente en pensar de que esos servicios eléctricos fueran suspendidos. Puesto que nada, las fábricas colocaban no menos de

por el momento, puede hacer el gobierno en estas cosas ha devuelto a los interesados los atestados que presentarían para que se dirijan al organismo correspondiente que será, desde luego, la junta del Servicio Eléctrico Nacional. Uno de los interesados nos informa que el negocio marcha con prosperidad económica y que en esa industria ocupaban no menos de treinta o 40 obreros que devengaban buenos jornales y de cuyos servicios ha habido que prescindir por razones de las circunstancias. Que entre todas

La semana era
COLOSAL
ya no lo es por
Mitigal
BAYER

HOY HACE 50 AÑOS

—La Comisión Permanente del Congreso autoriza un gasto de 5,400 dólares para atenciones de la embajada de estudio en el negocio de límites Costa Rica-Colombia.

—Presenta sus credenciales el Encargado de Negocios de los Estados Unidos (Mr. James R. Homer. Le homenaja con una comedia íntima el Secretario de RR. EE.

—El presidente de la junta directiva de la Universidad licenciado don Máximo Fernández, inicia trabajos de reparaciones en el edificio que ocupara ese plantel.

—La Gaceta aparece engalanada con un cuadro de honor de las alumnas de clases superiores más aprotuechadas: Mariana Montenegro, Carolina Dent, Annie Lang, Adelaida Bonilla, María Aurelia Rodríguez, Julia Zamora, María Fernández, Leita Robles, Adela Thompson, Clemencia Bonilla, Teresa Vandel, Celina Beer, Clementina García, Elmira Barruel, María T. Lutschanning.

—Llega la compañía dramática de Arturo Roca a trabajar en el teatro Municipal. Actores, 17. Nutrido elenco. Precios de entrada: a palco, asiento 2 colones Luneta: 1.50. Entrada general 1.00. Costaban entonces los espectáculos teatrales. Por eso llegaban al país magníficas compañías.

—Fúndase la agencia de comisiones de Alfredo Lowenthal y David C. Price.

—Don Jesús Marcedino 100 cocinas mensuales con un movimiento económico no menor de unos 15 mil colones. Lamentable en verdad estas cosas.

Pacheco es nombrado oficial mayor de la secretaría de Educación Pública. Luego el señor Pacheco trabajó muchos años en los bufetes de don Ricardo Jiménez y don Cleto González Víquez.

—SE ausenta del país el Plenipotenciario mexicano don Eduardo Garay y queda encargado de la Legación don Plantón Roa, como Encargado de Negocios.

—Nombrado jefe del departamento de Canje y publicaciones don Francisco Chavarría Mora que ocupaba la secretaría de ese departamento.

—Declara el geólogo alemán Heginns existir en zonas de la región atlántica yacimientos de petróleo. Pruebas se han hecho y no se ha constatado la efectividad de esa circunstancia.

—Por razones de carácter político anunciase la renuncia del ameno cronista Pío Víquez, director de la Imprenta Nacional.

—Háblase de un complejo revolucionario descubierto en la ciudad de Alajuela con el arresto de algunos de los comprometidos. Desautoriza la versión del Jesús de Apolinar Soto, comandante de armas de la provincia, padre del Jefe del Estado y primer designado.

MÓVIMIENTO DIARIO EN HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

20 de Abril.
Entradas 74.
Salidas 75.
Entradas de la Compañía Banera 8.
Salidas de la Compañía Banera 5.
Total hospitalizados 1142.
No se registraron defunciones.

RISMO, en la integración del Congreso

A base de un plan perfectamente delineado se harán las construcciones en Quepos

Se contará con todos los servicios sanitarios y urbanos la ciudad moderna.

LOS PRIMEROS TRABAJADORES QUE EJECUTARÁN ESAS OBRAS HAN SIDO SELECCIONADOS POR LA UNITED.

Con gran actividad moviliza la United Fruit Company a Punta Quepos materiales de hierro y madera para las edificaciones que allí levante para oficinas y alojamiento de los empleados, artesanos y peones que ocupe en la construcción del muelle. Puesto que ese lugar será asiento de una futura gran ciudad las construcciones se harán desde ahora a base de un plano perfectamente delineado que tiene la aprobación del departamento de ingeniería de Obras Públicas. La demarcación del cuadrante para esa nueva población nada deja que desear en lo científico y en esto no hay detalle relativo a sanidad, ornato y comodidad que se haya olvidado. La naturaleza brinda en ese lugar excepcionales bondades para el establecimiento de servicios de suministro de agua potable, planta

eléctrica y construcción de cloacas, esto último por las magníficas condiciones topográficas del terreno. Quepos fue una antigua población indígena. A pocos kilómetros hay abundantes manantiales de buenas aguas fácilmente potables y cataratas para producir fuerzas hidráulicas. El valle es de lo más sugestivo y encantador. Todo trabajo de construcción que se haga allí estará supervisado por ingenieros inspectores oficiales que se ceñirán en el concedimiento de licencias y autorizaciones estrictamente a las determinaciones del plano oficial. Uno de los primeros edificios que se construyan será para Hospital. Para esos trabajos la United Fruit solicita artesanos. El primer grupo de treinta, salió antier para aquellos lugares. Pero se necesitan muchos más.

Nuevo patronato escolar del Porfirio Brenes N° 2

San José, abril de 1938. Presente. Muy señor mío: Permitame comunicarle que el Patronato de la Escuela Porfirio Brenes N° 2 en la Junta de Padres de familia efectuada el 3 del presente mes, se procedió a nombrar la nueva Junta Directiva de dicho Patronato para llenar los fines del Decreto N° 13 que funda los Patronatos escolares. Asistieron a esa reunión además del señor Director y el Personal docente de la Escuela, muchos padres de familia de los alumnos. El señor director don Isaac González con frase distinguida

dirigió una alocución y explicó las funciones y alcances de los Patronatos escolares. Se procedió a elegir la nueva directiva siendo designados para integrarla los señores don Gonzalo Montero, presidente; Guillermo Valverde, secretario; señorita Hortensia Montero, tesorera y vocales la señorita América Rodríguez, don Salomón Escalante, don Fernando Brenes, don Leoncio Martínez y don Benito Rodríguez. Anticipándole las gracias por la publicación de la presente, quedó del señor Director atto., S. S., Guillermo Valverde Cambronero, secretario.



—Esas agruras que tanto lo mortifican, es señal evidente que su hígado funciona mal:

USTED NECESITA

Hepatosal

AGRURAS,
LLENURAS,
FLATO,
DOLORES DE CABEZA
MAREOS,
NAUSEAS,

son producidos por el mal funcionamiento del hígado, y para esto no hay nada tan eficaz como el conocido

Hepatosal

Pídalo en todas las boticas.

Nuevos Laboratorios
BADILLA & LELEDÓN

PRODUCTO GARANTIZADO

El Scoutismo en Guatemala

Una estimable colaboradora de esta hoja periódica nos envía las siguientes líneas:

Qué hacen los scouts de Costa Rica? Ya no se oye decir de ellos lo que antes, que era un cuerpo debidamente organizado y en continua brega. Pareciera que han caído en el defecto capital de nuestro pueblo: la inacción tras de un tiempo de actividad. Pero mientras en Costa Rica los boys y girls scouts descanan, en Guatemala se mueven en toda forma y organizan toda serie de exploraciones. Durante la semana santa estuvi-

ron en Escuintla y en la región cuando estudios arqueológicos de limítrofe con Honduras verifican gran importancia. Los resultados se han palpado, según correspondencias que tengo a la vista procedentes de Guatemala y Tegucigalpa. Esos muchachos que están bien organizados y no se desaniman están llevando a cabo una labor cultural digna de ser tomada en cuenta. Las girl guías, por ejemplo, hace poco remataron un curso de instrucción dado a los indios del cerro de Tecun Uman, en el departamento de Quezaltenango. Algo podía hacer nuestras muchachas y muchachos en los pue-

blós: podían organizar conferencias sobre diversos tópicos y los domingos ir las a dar. Con ello contribuirían mucho al mejoramiento cultural de este país, llevando así una de las finalidades de su organización. L. de V. }

PAGINA de la MUJER

EXCESO DE DIVERSIONES

Las consecuencias de haber abusado de las diversiones nunca se hacen esperar. Agotamiento cerebral, debilidad, pérdida de la memoria, insomnios y sobresaltos, incapacidad para trabajar, etc., son síntomas ciertos e inequívocos de agotamiento y es entonces cuando se necesita descansar.

Los mejores resultados para la convalecencia se obtienen cuando la temporada de descanso se combina con un tratamiento de

FOSFO KOLA

porque este valioso medicamento suministra al organismo los elementos consumidos por los abusos. La FOSFO-KOLA estimula el apetito, levanta el espíritu y convierte el abatimiento en optimismo y alegría, facilitando la recuperación de las energías perdidas. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier farmacia del país.

SAMUEL GOLDWYN, el mago de los productores de películas, obtiene otro premio con su soberbio film: "CALLEJON SIN SALIDA"

Otro de los mejores espectáculos cinematográficos de 1937, es sin duda alguna la última película de Samuel Goldwyn: "CALLEJON SIN SALIDA" que protagoniza la excelsa artista dramática Sylvia Sydney, y el apuesto galán Joel McCrea.

La Academia de Artes y Ciencias otorgó a este film uno de los premios entre las 10 mejores películas producidas en 1937. Es "CALLEJON SIN SALIDA" un film completamente diferente a cualquier otra película. Su tema, actuación y magnífica dirección han hecho de esta producción, algo tan bello y tan espectacular que estamos seguros que jamás se olvidarán sus pasajes dramáticos de tremenda intensidad.

La crítica newyorkina la consideró como la obra maestra de todos los tiempos, por tratarse de un argumento que se desarrolla en la ciudad de los rascacielos.

Toda ciudad del mundo por pequeña que sea, tiene un Callejón sin Salida, que es el foto de corrupción y madriguera de bandidos.

La Empresa Raventós se complace en recomendar este film, porque está segura de que muy pocas veces tendremos la oportunidad de admirar una película tan exquisita como "CALLEJON SIN SALIDA" "Dead End".

El Raventós que en forma tan convincente está demostrando su arrolladora superioridad, con legítimo orgullo anuncia para las funciones de 7 y 8.45 del próximo domingo, la obra maestra de la cinematografía moderna "CALLEJON SIN SALIDA".

Próximo sábado e nel Raventós! Regresa a la pantalla de este teatro, el detective campeón: Charlie Chan, en su más intrigante película "CHARLIE CHAN EN BROADWAY".

Bon solo un ojo podrá ver que anuncia en "La Tribuna" éxito seguro! Teléfono 2134

—O— MEDALLONES —O—



Srta. VICTORIA NIGRO BORBON

Con los destellos de luz que emanan de sus bellos ojos, Victoria Ni 7.ro Borbón alumbra hoy la página de la mujer, de NOVEDADES, que queda por tal motivo convertida en un hermoso amanecer.

PARA CALIFORNIA

El lunes sale para California la encantadora señorita Cavita Peralta. NOVEDADES le desea un feliz viaje.

MEJORIA

Continúa mejor de su indisposición, la gentil señora doña América Jiménez de Pinard. NOVEDADES hace votos por su pronto restablecimiento.

PARA NICARAGUA

Rumbo a Nicaragua sale próximamente la estimable señora doña Celia González de Saborio. NOVEDADES le adelanta su atento saludo de despedida.

EN LA CLINICA BIBLICA

En la Clínica Bíblica se encuentra mejor de su reciente operación, la señorita Adelia López Calleja. NOVEDADES hace votos porque recobre prontamente el bienestar.

ANIVERSARIO DE BODAS

En esta fecha cumplen un año más de vida matrimonial don Pierre Ducuron, Secretario de la Legación de Francia y su señora esposa doña Lilly de Ducuron. NOVEDADES les desea muchas felicidades en unión de sus hijos.

OPERACION EN EL HOSPITAL

SAN JUAN DE DIOS

A principios de la siguiente semana será sometida a una delicada operación en el Hospital de San Juan de Dios, la joven señora doña Gabriela Bonilla. NOVEDADES hace votos por el buen éxito de la misma.

DE PANAMA

Procedente de Panamá se encuentra en viaje de recreo en Costa Rica en compañía de su hijita, la estimable dama costarricense doña Flora de Paz. NOVEDADES les presenta su atento saludo de bienvenida.

DE PUNTARENAS

El próximo sábado regresa de Puntarenas el caballero don Sergio Pérez Angulo, cónsul general de Panamá en el puerto del Pacífico.

RESTABLECIMIENTO

Ha entrado en periodo de franco restablecimiento de su reciente dolencia, la estimable dama doña Elvira Odio de Castro. NOVEDADES celebra vivamente su reposición.

MEJORIA

Ha seguido mejor del accidente que sufrió en la finca "Cimarrón", don Jorge Loaiza. Lo celebramos.

DE PANAMA

Procedentes de nuestra vecina del Sur se encuentran entre nosotros, disfrutando de una corta temporada de recreo los distinguidos esposos don Domingo Adolfo Díaz y doña Celia Quelquejeu de Díaz, miembros ambos de muy estimables familias de nuestra república hermana. NOVEDADES se complace en saludar muy atentamente a tan estimables viajeros deseándoles al mismo tiempo una muy feliz permanencia en nuestra tierra.



ES UN VERDADERO periódico!
La Tribuna, es el favorito de todos

Díaz Zelaya y Solís de acuerdo con la política de Carias.

TEGUCIGALPA, 21. — Los generales Solís y Díaz Zelaya, a quienes la prensa nicaragüense sindicó como alzados en armas en la región de la costa norte de Honduras han enviado desde La Ceiba y San Pedro de Sula, sendos extensos mensajes a los periódicos y al presidente Carias en que ratifican ampliamente su lealtad al régimen a que sirven.

Los sucesos...

(Viene de la pág. DOS)— en Estados Unidos protestaron contra el posible boycott de la seda, materia prima que importan del Japón "las fábricas norteamericanas que emplean obreros norteamericanos". ¿Tiene usted algo que sustituya nuestro actual trabajo? ¿Por qué ha cernido víctimas de la guerra extranjera? fueron las preguntas dramáticas que en sondeos cartelones esos obreros pasearon por las calles de Washington la última semana de marzo en que florecían los cerezos que hace 25 años regalara el Emperador del Japón al Presidente Taft.

ECOS DE LA BODA ROJAS ACOSTA



Muestra el grabado varios aspectos de la boda del caballero don Alvaro Rojas Quirós, con la señorita Victoria Eugenia Acosta Guzmán, hoy señor de Rojas, celebrada recientemente en la Iglesia de Nuestra Señora de La Soledad. NOVEDADES les reitera sus votos porque sean muy felices.

REFUNDIDO EL DPTO. DE RADIOS EN EL DE TELEGRAFOS

EL DECRETO CONFIRMANDO LA NOTICIA QUE SOBRE EL PARTICULAR ADELANTARAMOS HACE UNOS DIAS APARECE HOY EN EL DIARIO OFICIAL.

SIN EFECTO A PARTIR DEL 1º DE MAYO EL DECRETO Nº 6 DE ABRIL DE 1937, QUE SEGREGABA RADIOS DE TELEGRAFOS NACIONALES

No se ha dispuesto aún nada en cuanto al Ing. Andrés que había venido fungiendo como Director del departamento suprimido.

Dió NOVEDADES hace algunos días la noticia de la probable refundición del departamento de radios en el de telégrafos, volviéndose de esta manera a su antigua situación, en ambos departamentos. En La Gaceta de hoy confirmase ampliamente nuestra información con la aparición del decreto respectivo, que luego daremos a conocer íntegramente. Inquiriendo en cuanto a la posición que habrá de ocupar el actual director de radios el ingeniero Luis H. Andrés, se nos ha informado esta mañana que nada se ha dispuesto todavía en cuanto a darle una nueva posición dentro del nuevo estado de cosas; será en el curso de estos días cuando se defina su posición. El texto del decreto dice:

El Presidente de la República

Considerando:

1º—Que por decreto ejecutivo Nº 6 del 24 de abril de 1937, se creó, entre otras, la Sección de Radios Nacionales a cargo de un Director con funciones técnicas y administrativas; y que por acuerdo de la Secretaría de Gobernación Nº 88 de 27 del mismo mes y año se nombró al ingeniero don Luis Andrés Solera para el cargo de Director Técnico y Administrativo de Radios Nacionales; y que de conformidad con el acuerdo de la Secretaría mencionada, Nº 107 de 24 de mayo del citado año, con fundamento en el decreto ejecutivo referido, se reorganizó el personal de esa sección creando nuevos puestos que habían de ser incluidos en el Presupuesto que para el año de 1938 aprobara el Congreso Constitucional, al discutir el proyecto de Presupuesto que para el Año Fiscal de 1938 le sometiera a su consideración el Poder Ejecutivo, proyecto e nel cual iban incluidas las innovaciones a que se ha hecho referencia, no lo aprobó, optando por que el del año 1937 rigiera para 1938. 3º—Que siendo Radios Nacionales una dependencia creada es-

pecialmente por el decreto ejecutivo mencionado, separándola así de la Dirección General de Telégrafos a la que pertenecía como uno de sus Departamentos, y la que mayor erogaciones causa al Erario Público, puesto que la Dirección General de Correos está actualmente recargada ad-honorem en el Auditor General de Comunicaciones, devengando quien la desempeña un sueldo igual al que devengaría tan sólo el Director General de Correos de conformidad con el decreto ejecutivo tantas veces aludido; y atendiendo a las indicaciones que el señor Secretario de Hacienda hiciera en el sentido de que hay que ajustarse en el Presupuesto a los posibles ingresos,

Decrétala:

Déjanse sin efecto el aparte quinto del decreto ejecutivo Nº 6 de 24 de abril de 1937 y los acuerdos de la Secretaría de Gobernación números 88 y 107 de 27 de abril y 24 de mayo de 1937; y que siga rigiendo para Radios Nacionales, por consiguiente, lo que indica el Presupuesto vigente.

Este decreto rige a partir del primero de mayo de mil novecientos treinta y ocho.

Dado en la Casa Presidencial, San José, a los diez y nueve días del mes de abril de novecientos treinta y ocho.

LEON CORTES

El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, LUIS FERNANDEZ

El mejor anuncio en el mejor periódico: "La Tribuna"

ANTE LA INCOGNITA DE MAÑANA

QUE HORA ES?

HACIA LA REORGANIZACION DE LA FEDERACION DE BASKET BALL

Nuestro colega LA TRIBUNA publica en su edición de esta mañana una amplia crónica en relación con lo que ha de producirse en el seno de la federación nacional de basket ball en la próxima sesión, con motivo de la renuncia que de sus cargos han presentado varios importantes miembros de esa directiva. Fieles a nuestro ideario de buscar siempre lo mejor para el deporte, no tenemos sino que ver con sentimiento y pena que elementos de tantos quilates dispongan retirarse de las actividades federativas alegando razones que no seremos nosotros quienes las juzguemos. Pero es lo cierto que de insistir en esas renunciaciones, las cosas no quedan en muy buen pie, ya que en el actual cuerpo directivo existen elementos que han podido mantener incólume el prestigio del deporte y elevarlo, llevándolo a planos más hermosos. Es por esto que nos dolemos de la separación de esos elementos. Pero ya que las cosas parecen ir a plantearse en ese terreno de la renuncia, no cabe más que pensar, bien en la reelección de algunos de los renunciantes como muy acertadamente lo expresa LA TRIBUNA, o bien a la inmediata reorganización. En este caso, lo mejor que se podría hacer sería el inhibir ciertas pasioncillas que a veces, casi en forma subconsciente suelen colarse, para buscar elementos sanos, deportistas ciento por ciento, que se dispongan a trabajar aun en el caso de que los zóilos que decía el autor aquel quieran

oponerse a su manera de proceder. Si se toma en cuenta que cualquier reorganización debe tender a mejorar —cosa que no por demasiado sabida, suelen olvidar a menudo— bien se ve la importancia que posee un echo en apariencia minúsculo como éste de elegir unos pocos elementos para integrar con los que determinan los reglamentos un cuerpo como el federativo. Oportunidad es ésta que debe ser aprovechada por los clubs para afirmar mejor la institución basketbolística nacional; para robustecerla mediante la llegada de gentes capaces a esas posiciones, y que a más de esta virtud cardinal de la capacidad, posean también esa otra no menos necesaria de la rectitud en toda línea. Es solo pensando así, como un hecho de suyo intrascendente, tornase en un instante de importancia capital.

ACCIDENTES

A la menor de seis años de edad, Faustina Bonilla Robles, nativa y residente en Bustamante, le pasa la rueda de una carreta sobre el brazo izquierdo.

De una considerable altura cayó al pavimento el señor José Alvarado Chacón, quien se encuentra gravemente herido.

TRIUNFARAN LAS HUESTES DE "LA LIBERTAD" EN EL SOBERBIO MATCH DE MAÑANA? ¿SUJETARAN LA VICTORIA LAS CHICAS DE LA CONSTELACION

LIDIA Y VIOLETA CAPITANEARAN A LAS ESTRELLAS QUE BREGARAN POR EL CAMPEONATO.—EL CLUB UNION Y EL MASCULINO LIBERTO TENDRAN A SU CARGO EL PRELIMINAR.

Los eventos del Domingo en el Estadio: Alajuela vs. Tres Ríos en el preliminar.—El Cartaginés y LA LIBERTAD deben darnos un grandioso partido.—Calvo, la nueva revelación de los arcos, defenderá la meta Cartaginesa; Vargas cuidará el arco Blanqui negre en vez de Jones

—¿Qué tal?, señor Caldera, dijo Hilda, cuando entraba a nuestras oficinas en busca de los cronistas deportivos. Caldera contestó: el saludo atentamente e hizo pasar a nuestra gentil colaboradora a nuestro despacho. Y ya Hilda frente a nos—ahora hay que hablar en plural— nos dijo:

—Quiero comentar los partidos de mañana y también los del domingo. Pero les pido una cosa: no van ustedes a escribir lo que se les ocurra sino lo que yo les dicte; con esta condición colabore en la Página 7 de NOVEDADES.

—Muy bien; encantados, contestamos a coro los dos reporteros que al propio tiempo nos volvíamos a mirar como para ver cuál de los dos se disponía a recoger las impresiones gratisimas de esa rubia encantadora que suele llegar con el aura a iluminar con las fulgideces esplendidas de su alma este recinto periodístico en que Mr. Bruce es escocés y por ende muy serio. Borges, sigue siendo el decano y Acuña redactor social. Pasó que cuando Hilda comenzó a hablar, ninguno de los dos reporteros se había puesto de acuerdo y ambos comenzamos a recoger las impresiones de Hilda.

Por dos "mecanógrafos" así fueron reconstruidas las palabras de nuestra colaboradora.

—Estamos ante un acontecimiento decisivo. Mañana bregarán los dos conjuntos que han logrado ascender más en las escalas del basket ball. Los elencos femeninos Orión y Libertad, capitaneados respectivamente por Violeta Mesén y Lidia Vargas van a entrar de nuevo a la breja iniciando así la serie de tres que se ha concertado para definir la posesión del campeonato nacional de basket femenino.

(Pasa a la Pág. OCHO)

El Sr. Pinto ha enfocado sabiamente el asunto

Declara el Presidente del Servicio Nacional de Electricidad don Carlos Cubero. Contesta también la campaña contra la Junta Eléctrica.

LA TRIBUNA publica declaraciones del ingeniero y licenciado don Enrique Pinto en relación con lo del problema eléctrico, por mucho tiempo constante tópico de actualidad y, comentándolas, decía el presidente del Servicio Eléctrico Nacional don Carlos Cubero, que se sentía complacido de que una tan prestigiada e ilustre personalidad como lo es el señor Pinto connaturalizara en el asunto con su modo de pensar, pues, de previo y obligado por circunstancias especiales, él había ya hecho pública su opinión en la materia, que es exactamente la misma que la de ese estimable caballero. Y así procedí muy a mi pesar,—agregó el señor Cubero—porque en manera alguna podía permitir una campaña de cargos injustos y de aviesos desprestigios contra la junta del Servicio como la realizada por la Liga Pro-Defensa Nacional, y lamento la circunstancia repito, por la simple circunstancia de que en esa forma diera armas al enemigo para la lucha que li bramamos frente a este delicado problema. El señor Pinto ha enfocado sabiamente el caso: com

prar para nacionalizar, ya que el Servicio no puede controlar la situación por medio de la competencia comercial. Las compañías eléctricas valúan sus propiedades 20 millones de colones; el del Servicio lo reduce a 15 millones. Aún quedándose en este precio? podría el país financiar esa negociación? Lo dudo, sobre todo, por lo refractario del capital nacional a esta clase de aplicaciones industriales y la muy limitada capacidad económica de nuestros propios capitales. Sin embargo, como sentimientos patrióticos obligan, a caso pudiera realizarse semejante operación, máxime de contar se con el apoyo del Estado? En esos intereses, creo lo que el señor Pinto: los costarricenses podemos dirigirlos y administrarlos perfectamente. Con todo, mientras no se llegue a un advenimiento satisfactorio a los intereses de la comunidad, advenimiento justo, razonable y equitativo, la junta del Servicio no cederá un ápice en sus propósitos, correspondiendo en esta forma a conciencia a las muchas y fuertes responsabilidades que pesan sobre sus miembros.

prar para nacionalizar, ya que el Servicio no puede controlar la situación por medio de la competencia comercial. Las compañías eléctricas valúan sus propiedades 20 millones de colones; el del Servicio lo reduce a 15 millones. Aún quedándose en este precio? podría el país financiar esa negociación? Lo dudo, sobre todo, por lo refractario del capital nacional a esta clase de aplicaciones industriales y la muy limitada capacidad económica de nuestros propios capitales. Sin embargo, como sentimientos patrióticos obligan, a caso pudiera realizarse semejante operación, máxime de contar se con el apoyo del Estado? En esos intereses, creo lo que el señor Pinto: los costarricenses podemos dirigirlos y administrarlos perfectamente. Con todo, mientras no se llegue a un advenimiento satisfactorio a los intereses de la comunidad, advenimiento justo, razonable y equitativo, la junta del Servicio no cederá un ápice en sus propósitos, correspondiendo en esta forma a conciencia a las muchas y fuertes responsabilidades que pesan sobre sus miembros.

Sastrería Ramírez Valido

RESULTADOS SORTEOS SERIES

Serie OXFORD

Sorteos Nos. 38 y 39 favorecidos los Nos. 79 y 102 pertenecientes a don Guillermo Hoppe Alfaro y don Carlos Giró Benavides.

Serie MARACAIBO

Sorteos Nos. 47 y 48 favorecidos los Nos. 11 y 184, pertenecientes a D. Orlando Alvarez Orozco y don Wadi Sauma López.

Serie GUAYAQUIL

Sorteos Nos. 14 y 15 favorecidos los Nos. 28 y 71, pertenecientes a don Hernán Facio Castro y Lic. don Tomás Gamboa Rodríguez.

Serie LA GUAIRA

Sorteos Nos. 11 y 12, favorecidos los Nos. 50 y 125. Pertenecientes al Lic. don Eladio Trejos Flores don Félix Leer Ambrose.

Serie CARTAGENA

Sorteos Nos. 9 y 10 favorecidos los Nos. 101 y 179, pertenecientes a don Rafael Escobar Villanave y al Pbo. don Elias Valenciano.

EN FORMACION LA SERIE TABOGA, EL PRIMER SORTEO DE ESTA NUEVA SERIE SE EFECTUARA EL JUEVES 5 DE MAYO PROXIMO

Nota: No olvide que esta sastrería se distingue por su seriedad y solvencia.—Al retirar su traje debe presentar su último recibo pagado

SASTRERIA RAMIREZ VALIDO

50 varas al Norte del Cuerpo de Bomberos

TELEFONO N.º. 3 9 3 0

A 800 SUBIERON LAS VICTIMAS DEL TERREMOTO EN TURQUIA

50 MIL PERSONAS EN ANATOLIA ESTAN SIN HOGAR

ANKARA, Turquía, 21. UP. — Los últimos informes recibidos de Anatolia aseguran que el número de víctimas del gran terremoto de antier subieron a más de ochocientos y que durante toda la noche continuaron los movimientos sísmicos con gran fuerza y truenos subterráneos sobre una extensa región.

Dieciocho pueblos y aldeas quedaron arrasados y 22 adicionales destruidos en parte, e nespecial en las zonas de Kirshehir y Yozgad, donde las organizaciones gubernativas están enviando socorros a las cincuenta mil personas cuyos hogares quedaron destruidos.

Presentó hoy credenciales en París el nuevo

Embajador de la España Republicana

DIJO AL PRESIDENTE LEBRUN QUE ESPAÑA DESEABA LA PAZ Y SU INDEPENDENCIA

PARIS, 21. UP. — Presentó hoy sus credenciales como nuevo embajador de España roja ante el presidente Alberto Lebrun, Domingo

Mascua, anteriormente embajador en Moscú. En una breve alocución el nuevo embajador dijo que Francia y España estaban ligadas por una "armonía de intereses y comunidad de ideales parecidas", y que ambas naciones anhelaban conservar su independencia, siendo inspiradas por un ardiente deseo por la paz. Dijo que esta paz y esta independencia están pasando por una prueba dramática en España, pero que la inmortal España saldrá más leal que nunca a estas cualidades y los impercederos principios na-

cionales. El presidente Lebrun contestó que España saldrá de estas horas "cruelas por las que pasa hoy apoyada en el heroísmo y la abnegación de sus hijos como la personificación viva del coraje y del orgullo nacional, cualidades que siempre habían sido su heritaje histórico". "Tenga la seguridad que Francia mantiene para España la heroica un sentimiento fraternal y una simpatía inalterable, nacidos en la comunidad de su cultura y la solidaridad de los intereses existentes entre ambos países".

CORTADO EN TRES PUNTOS EL FERROCARRIL ENTRE PUIGCERDA Y RIPOLL POR LOS BOMBARDEOS NACIONALISTAS

PERPIGNAN, 21. TOS. — Informes adicionales recibidos de las regiones fronterizas españolas indican que aparte del bombardeo de Puigcerdá al medio día de hoy los nacionalistas también atacaron Seo de Urgel, baluarte de la línea defensiva republicana a cincuenta kilómetros al oeste de la frontera, y el Ferrocarril que conecta Puigcerdá con Ripoll y la línea principal de Barcelona. Según parece los ataques aéreos de hoy coinciden con informes telefonados a esta ciudad desde Bourgmadam que se esperaban varios trenes con tropas para reforzar las líneas republicanas en la provincia de Gerona, sospechándose que espías de la "quinta columna" en Barcelona informaran al alto mando nacionalista de estos movimientos.



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

so en cuanto se refiere a las dos sensacionales partidas de basket que se verificarán mañana en el Jai Alai voy a permitirles quitarles dos minutos más refiriéndome someramente a los encuentros del domingo en el Estadio.

En el estelar Cartaginés y La Libertad presentarán nuevos elementos. En los arcos alinearán por el Cartaginés Calvo, maravilla y revelación 1938; y Vargas por La Libertad. Esta ya va siendo conocido. Se le ha visto actuar con buen suceso. Ambos arqueros tendrán que bregar fuertemente, pues las delanteras y medulares de ambos cuadros son corajudas y el trabajo de las parejas de defensas y de los arqueros tendrá que ser notable. Y alí término Hilda su reportaje.

En primer término reaparacerán, para jugar el segundo match de la serie de eliminatoria, los muchachos de Alajueta y los mozalbetes de Tres Tios.

EXPORTACION...

(VIENE de la Pág. UNO)

la Gran Bretaña pedirá unos mil aviones en el plazo más corto posible dentro de poco, y Francia ha pedido informes acerca de la posibilidad de obtener trescientos aparatos lo más pronto posible y otros trescientos más en adelante. Se ha averiguado que Suiza hace poco pidió informes acerca de la entrega de cien aviones de bombardeo pesados lo más pronto posible, y se siguen recibiendo ordenes de otras partes.

SUIZA PIDIO SU SEGURIDAD INTEGRAL ANTE LA LIGA DE NACIONES

NO DESEA PARTICIPAR EN NINGUNA ACCION CONTRA NACIONES AGRESORAS.—NO CONFIA EN LA PROTECCION QUE LA LIGA PUDIERA DARLE PARA ASUMIR UNA ACTITUD HOSTIL CONTRA NACION ALGUNA

GINEBRA, 21. TOS. — El gobierno suizo solicitó hoy a la secretaria de la liga de naciones que le demandara para obtener la libertad absoluta de cualquier acción punitiva de la institución ginebrina fuera puesta en la agenda de la próxima reunión del consejo.

E l gobierno suizo insiste en que debe concederse a Suiza su "seguridad integral", y que el consejo debe examinar toda la cuestión de la neutralidad suiza, o sea la libertad de participar en cualquier acción punitiva que la liga pudiera dirigir contra nación alguna como país violador del pacto y como nación agresora.

Juridicamente la cuestión de Suiza es difícil y delicada, puesto que algunos de los miembros de la liga opinan que una vez que haya un precedente, otras naciones pudieran pedir ventajas parecidas. Suiza viene tratando este asunto desde hace varios meses y su representante en Ginebra dijo a fines de enero del año en curso que la posición de Suiza era la de que la aplicación de sanciones contra nación alguna pudiera poner en peligro la seguridad de Suiza, peligro contra el cual la liga de naciones no estaría capacitada de prestarle la protección necesaria.

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 0.60
Extraordinario espectáculo de Arte.
La Empresa Raventos se complace en presentar al genio musical:
PADEREWSKI, el mago del piano. Estadista Internacional y ex- Presidente de Polonia. Por primera vez en la

SONATA DE MEDIA NOCHE

(Moonlight Sonata)
con: Charles Farrel y Marie Tempest.
NOTA: No hay galerías.

Mañana: Bajo el Cielo de México.

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 0.40
Ronald Colman, en EL PRISIONERO DE ZENDA

ADELA

A las 7 y 8.45 0.30
Barbara Stanwyck en: MADRE

3 SECCIONES...

(VIENE de la Pág. UNO)

neros y del botín de guerra acumulado en las operaciones de consolidación. Los legionarios del general García Valiño también están ocupados en la tarea de "limpiar" la zona limitada por la Sierra de Beceite, el Maestrazgo y la cuenca del río Ebro, donde encuentran continuamente considerables cantidades de material de guerra escondido en las montañas por los milicianos en huida.

ANTE LA INCOGNITA...

(Viene de la pág. SIETE)

A primera vista, para el observador de la calle, no hay problema ni hay importancia en que se verifique o no un encuentro de basket, pero para quienes tenemos devoción y hemos hecho un culto de la actividad deportiva, no podemos sino colocarnos en el terreno del espectador que se dispone a aviseñar un resultado para luego tejer a su sabor consideraciones que pueden ser equivocadas en el momento de la realización; pero que responden en un todo a un criterio sa-

no y ante todo, sincero.

En materia de basket bastante se ha progresado. En la situación actual en que se hallan los equipos que tienen la posibilidad en la mano para ir a ocupar el primer lugar del campeonato, cualquiera que lo obtenga tras de esta serie de tres encuentros, lo sabrá mantener y no se ENDIOSARA. Porque lo que ha pasado muchas veces con nuestros muchachos —de uno u otro sexo— es que se endiosan; pierden los estribos. Este defecto se acentúa cuando quienes llegan a ocupar ciertas posiciones no están bien preparados MORALMENTE para no marcarse. Y caen. Caen en forma espectacular, ruidosa, mediante la fosilización de su senergías, pues on desearían volver a mezclarse con los demás mortales; prefieren quedarse en el olimpo y en él perecen. Esto se ha visto muchas veces. Pero de esta vez no sucederá. Libertad y Orión son elencos que tienen jugadores de fibra; players que no se endiosan, porque sus músculos morales, su vigor espiritual, mejor dicho, pues lo primero es una figura modernista que si bien muy en boga no cae muy bien para los que no son futuristas, están lo suficientemente bien dispuestos y probados. No se trata de jugadoras improvisadas sino de estrellas que han bregado en canchas extrajeras y han sabido coronarse de lauros sin que esto las haya hecho perder su manera natural de ser: bondadosas, amigas del progreso y ante todo, dispuestas a laborar tesoneramente para sí y para sus equipos y todo, por el deporte en general.

Desde este punto de vista, el partido de mañana tiene un nuevo interés: el de probar a los espectadores que estas jugadoras sabrán mantenerse en todo momento en el terreno lógico del entusiasmo y de la disciplina, pierdan o ganen; eso no importa, se mantendrán en su terreno. Y esto es lo hermoso y bello en este caso. Constituye esto la más viva lección de lo que puede la orientación sana y el entusiasmo bien encaaminado.

Los hombres van a jugar el preliminar: Libertad y Club Unión. Harán de seguro una buena exhibición. Ojalá así sea.

La copa Nicaragua será entregada en el intervalo entre los matchs que he mencionado a la Gimnástica. Hará la entrega del trofeo el doctor Cordero Reyes.

Y dichas estas palabras así al aca-

Domingo: PALACE y VARIETADES: TOVARICH con Charles Boyer y Claudette Colbert.

HOY, Jueves 21 de abril

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 0.60

Los Hombres no Lloran
Estrenazo Metro por Judy Garland

VARIETADES

A las 3, 7 y 8.45 0.60

AZUL Y ORO
por Robert Young y James Stewart

MODERNO

A las 3, 6.45 y 8.45 0.30

La Vida de Emilio Zola
Por Mr. Paul Muni

AMERICA

A las 7 y 8.45 0.50

EL LOBO HUMANO
por Warner Oland

LIBANO BARRIO MEXICO

A las 7 y 8.45 0.30

LOCO LINDO
en español, por Sandrini

KEITH BARRIO KEITH

A las 6.45 y 8.45 0.30

El Capitán Sangre
por Errol Flynn

IDEAL BARRIO LUJAN

A las 7 y 8.45 0.30

Ama, Vive y Aprende
por Robert Montgomery